

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

## Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8.  
Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Teléfono núm. 25

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Apartado núm. 11

DE INTERES LOCAL

### Un proyecto que se impone

Noticias de autorizado origen dan por seguro que durante el próximo verano será más larga que de costumbre, la jornada regia en La Granja, siendo muy fácil que se prolongue por toda la temporada.

Vienen a robustecer estas impresiones las grandes obras que se están llevando a cabo en aquel real sitio.

A la izquierda de la carretera de Balsain, entre la Fuente de la Carabina y el Puente del Niño, se está construyendo un campo para el juego del polo, sin duda el mejor de Europa; en el sitio conocido por El Plantel, se levanta la nueva fábrica para dotar de alumbrado eléctrico al Palacio y demás dependencias reales; y en fin, en las habitaciones destinadas al Rey, la Reina y el Príncipe de Asturias, se realizan importantes reformas, como indicio de que han de tener un uso prolongado.

La estancia de la Corte en La Granja ha de influir necesariamente en la vida de Segovia, y la vecindad de tantos y tan valiosos elementos como los que acompañan a las reales personas, resultará de positivos beneficios para el comercio y la industria de esta población.

Ante tales consideraciones nosotros nos creemos obligados a llamar la atención de los segovianos, para que aprovechen tan favorables circunstancias, a fin de aumentar aquí la colonia veraniega.

Es preciso que nos convenzamos de que cruzándonos de brazos, y viendo impávidos cómo se suceden los días, no lograremos el resurgimiento de esta ciudad, y que se imponen la concentración de todas las voluntades y el desenvolvimiento de las más fecundas iniciativas, para que de esta empresa se obtengan los resultados apetecidos.

Todos coincidimos en que Segovia necesita para ser una buena estación veraniega, de cómodos y económicos alojamientos; y como en la población actual no se encuentran esos alojamientos, habrá que construirlos.

Esto es fácilmente realizable, si se tiene en cuenta que la avenida de la estación, el Camino Nuevo y el paseo de la Maestranza ofrecen condiciones inmejorables para este objeto.

La construcción de varios hoteles en los terrenos indicados, no es empeño que debe asustar al capital segoviano, en atención a que la bondad del negocio está perfectamente asegurado, por el poco coste de aquellos y la indudable demanda que habría de dichos hoteles, para tomarlos en propiedad ó en arriendo.

A esta empresa podrían cooperar asociándose, los maestros de obras y los almacenistas de materiales de construcción, dando así mayores facilidades de viabilidad al proyecto.

Por su parte el Ayuntamiento no habría de negar su concurso a una empresa tan beneficiosa

para Segovia, en cuanto se refiere a la venta de terrenos y al planteamiento en ellos de los servicios urbanos.

No olvidemos que todas las poblaciones se apresuran a poner en actividad sus energías para atender a su desarrollo y bienestar, y que nuestra ciudad no puede ni debe ser en este caso una triste excepción, sino queremos que esta quietud que hoy nos consume, se convierta mañana en un mal irremediable.

Hay que dar señales de vida, sacudiendo esta mortal pereza que parece ser el rasgo distintivo de nuestro carácter.

### EL GENERAL DRUDE

#### Rumor importante

Dicen de Biarritz: «Corre con insistencia en los círculos aristocráticos de Biarritz con grandes visos de verosimilitud, que el inesperado relevo del jefe de las fuerzas francesas en Casabiana, general Drude, cuando este había dominado todas las dificultades y del cual viene tanto ocupándose, no solo la prensa francesa é inglesa, sino toda la europea, sin que ningún diario pueda explicárselo ni comprenderlo, es única y sencillamente debido a una petición del Gobierno quien, para llamar a Santa Olaya, español, exigió en cambio la destitución del general Drude.

Acogemos este rumor por su insistencia, repetimos, y porque, aun que sea desmentido por los gobiernos de París y Madrid, tiene visos de certeza y exótica perfección el enigmático caso del general Drude.»

### ¿Nueva industria en Segovia?

Sin que salgamos fuera de la exactitud de la noticia, parece ser que por una sociedad fabril se escaricia el proyecto de establecer en Segovia una nueva industria de tiras de tela bordadas, utilizando para ello la fuerza de una fábrica existente en esta ciudad y que hoy no funciona.

Hemos oído decir que la sociedad está tomando informes sobre las condiciones de la clase obrera segoviana. En caso de llegarse á instalar la fabricación, tendrá ocupación inmediatamente buen número de obreros, la mayor parte mujeres, y si la industria llegase á acomodarse á los propósitos de la sociedad, pasaría de mil el número de individuos de ambos sexos que tendría ocupación en ella.

Nos indican que un segoviano, muy conocido en la esfera de los negocios mercantiles, está iniciando en los pensamientos de los fundadores de la industria, aunque es ageno á ella.

### Noticias militares

#### Destinos en Artillería

Coronel don Manuel Gáner y Sancho, á la Junta facultativa de Artillería.

Tenientes coroneles.—Don León Martín Peñador, al Estado Mayor Central; don Tomás Esponera, al parque regional de Zaragoza; don Luis Hermosa y Kith, á la fábrica de Artillería.

Capitanes.—Don Ramón Martínez García, á comandancia de Pamplona; don Manuel López de Castro, á la de San Sebastián; don Manuel de la Vega y Zayas, á la de Pamplona; don Juan Piñana, al 2.º montado; don Leopoldo Español y Villarante, á la Inspección de las Comisiones liquidadoras; don Luis Ferrer y Ugarte,

al Depósito de armamento de Jaca; don César Comas y Santos, en comisión á la fábrica de Granada; don José Patac y Pérez, en comisión á la fábrica de Oviedo; don Félix García Pérez, á la Comandancia de Cartagena; y don Felipe Iracheta y Mascort, al segundo montado.

Primeros tenientes.—Don Luis Ramos y don Francisco Oaso, al segundo montado.

#### Al ministerio

El coronel de Artillería D. Miguel Godet y Guevara, que se hallaba excedente en la primera región, ha sido destinado al ministerio de la Guerra, en vacante de plantilla que existe.

### Teatro Miñón

El sábado se reanudaron las representaciones en este teatro, haciéndose su debut la primera tiple cómica Luz Barrilero.

El éxito que obtuvo esta simpática artista, no pudo ser más completo ni más lisonjero.

Su graciosa figura, su voz clara y bien timbrada, y su donaire en la escena, juntamente con una modestia natural y sugestiva, dieron desde luego el triunfo á la señorita Barrilero que escuchó muchos y merecidos aplausos en «Los Granujas», «Congreso feminista» y «Agua, azucarillos y aguardiente».

En el «Congreso feminista» estuvo sobre todo admirable, haciendo el papel de «La Buñuelo» y bailando el «kake walk» en el cual desplegó todas sus gracias, recibiendo una estruendosa ovación.

En estas obras se distinguieron también notablemente, como de costumbre, la señora Mora y los señores Soler, Moreno é Hidalgo.

Ayer tarde se repitieron «Congreso feminista» y «Agua, azucarillos y aguardiente», y hubo la reprise de «El primer reserva».

La interpretación de estas obras fué muy esmerada, consagrando en ellas su triunfo la señorita Barrilero que recibió nutridos aplausos del numeroso público que llenaba el teatro.

#### EN CARBONERO EL MAYOR

### UN SUICIDIO

Participan de Carbonero el Mayor, que habiendo desaparecido de su casa la vecina Casimira Herrero, se practicaron gestiones para la búsqueda, para averiguar su paradero, resultando de estos trabajos el encontrar á dicha Casimira, ya cadáver, en un pozo público que en el pueblo existe.

Según ha podido comprobarse, la desgraciada vecina, contaba 78 años de edad, sin que se sepa por qué móviles atentó contra su vida.

### D. Federico Madariaga

El ascenso á general de brigada del ilustre coronel de Infantería y escritor militar con cuyo nombre honramos hoy estas columnas, ha sido uno de los más gratos acontecimientos de la semana.

Por él están de fiesta las letras y las armas, porque gloria es de las armas y de las letras, por su cultura bien cimentada y su pundonor y bizarría notables, este general de hoy.

Donde fué menester que se mostrara el alma generosa y grande de Madariaga, sus brillantes dotes oratorias, su admirable concepto del Ejército, el rico venero, de orientaciones sanas, patrióticas y modernas, que atesora su espíritu cultivado y grande, allí quedó en triunfo el nombre de este militar caballeroso.

Sacrificó al prestigio de la patria carne de su carne, cuando pudo hurtarla y aun darle sin riesgos, predicamentos y honores. No quiso, porque para Madariaga es el deber una religión y acertó siempre en el concepto exacto de la vida militar.

Al felicitar al nuevo general por su ascenso nos felicitamos también. Para cuantos escribimos, Federico Madariaga es de los nuestros.

Tanto él como su hermano el publicista señor Conde de Torre Vélez son admirados y queridos en esta casa.



Afirmando esto que decimos, véase de qué modo, apenas conocida la noticia de su ascenso al generalato, aparecen en la prensa otras comprobatorias del supuesto.

Entre el elemento militar y el civil intelectual se está preparando un acto en honor del nuevo general don Federico de Madariaga, que pondrá de manifiesto la admiración y las simpatías que se profesan al ilustre publicista y elocuente orador.

El insigne escultor Mariano Benlliure hará al señor Madariaga un busto, que le regalará.

La Correspondencia Militar, aparte de un obsequio que por sí sola hará su redacción al general Madariaga, ha iniciado entre los discípulos, amigos y admiradores de dicho señor una suscripción, cuya cuota máxima es de 50 céntimos, para regalarle una faja.

### Cámara de Comercio

#### La reunión de ayer

Ayer á las seis de la tarde se reunió la Junta general de esta Corporación con objeto de aprobar la memoria y cuentas del pasado año y renovar los cargos de la directiva.

Con asistencia de buen número de socios y bajo la presidencia del señor Berrocal, como vocal de más edad de la directiva, por ausencia de los señores presidente y vicepresidente, se abrió la sesión.

El secretario dió lectura de los artículos del reglamento concernientes al acto, del acto de la sesión anterior que fué aprobada sin enmienda y de la memoria y cuentas de gastos é ingresos que han tenido lugar durante el año de 1907.

Terminada la lectura, el señor Presidente manifestó vería con gusto se nombrara una comisión con objeto de que examinara las cuentas y si lo creía conveniente las diera su aprobación.

El señor Gallardo manifestó, que teniendo en cuenta que los datos leídos arrojaban una existencia en caja de 796 pesetas, estando cubiertos todos los gastos hasta el día, era prueba de la buena administración que había, creyendo por tanto no había lugar al nombramiento de comisión y por el contrario proponía un voto de gracias para los individuos de la directiva, acordándolo así por unanimidad.

También se acordó un voto de gracias para el presidente honorario Excmo. Sr. D. Eluterio Delgado, por el apoyo constante á todos los asuntos encomendados á él por esta Cámara.

Después el Secretario leyó un oficio del Presidente de la Cámara señor Ochoa, en el cual daba cuenta de haber hecho cesión del Comercio á que venía dedicado durante tantos años y pidiendo se le diera de baja como socio de la Cámara por creerse comprendido en el artículo 4.º del Reglamento de la Cámara; por unanimidad se acordó no admitirle la dimisión por no estar comprendido en el artículo citado.

También se dió lectura de una carta del Vicepresidente D. Modesto Alvarez, en la que manifiesta haber traspasado la industria á que venía dedicado y por lo cual estaba de socio en la Cámara y en el cargo, siéndole admitida la dimisión aunque con sentimiento de toda la Asamblea y acordando nombrarle socio honorario por los buenos servicios prestados á la Cámara durante el tiempo que á ella ha pertenecido. También se acordó el nombramiento de socio

honorario á favor del Sr. García Yagüe.

Después se dió cuenta de los individuos que habían de cesar este año en la directiva, señores Berrocal, Rodríguez, Duque, Gilarranz, González Alvarez, teniendo por consiguiente que nombrarse por medio de votación 6 vocales, suspendiéndose la sesión por quince minutos.

Reanudada la sesión hizo la votación, siendo elegidos por mayoría de votos los Sres. don Gerónimo Gallardo, director del Banco; don Santiago Adrados, banquero; don Antonio San Martín, librero; don Emilio Bravo, banquero y comerciante; don Andrés Reguera, almacenista; don Santiago Crespo, del gremio de vinos y don Juan Margareto del de ultramarinos, que salieron empujados. Procedióse al sorteo, como determina el Reglamento en caso de empate, siendo elegido el señor Margareto.

Después hubo los saludos de rubrica de los señores entrantes y salientes, terminando con esto la orden del día.

El señor López pide la palabra y pregunta que si la Directiva se ha ocupado de hacer algún festejo para conmemorar los sitios de Zaragoza, indicando el Sr. Presidente que no se había hecho nada en este sentido, pero se tomó en consideración, encomendándose á la comisión que está nombrada para la Exposición de Zaragoza. También se indicó que en caso de hacer alguna cosa, se usa el medio que un señor Diputado anunció en el Congreso de erigir una estatua en la plazuela frente á la Academia de Artillería, á Daoiz y Velarde.

No habiendo más asuntos de qué tratar, se dió por terminado el acto.

### Instrucción pública

Presupuestos.—En la Secretaría de esta Junta provincial, se han recibido los presupuestos escolares de Fresneda de Cuéllar.

### SUeltos

#### La luz eléctrica

Por el ministerio de Fomento se ha confirmado el acuerdo del señor Gobernador civil de esta provincia concediendo autorización á don Juan Maeso para instalar en esta ciudad una fábrica de fluido eléctrico con destino al alumbrado público.

#### El cierre de las tabernas

Cumpliendo órdenes severas de la Superioridad, ayer permanecieron cerradas todo el día las tabernas de la población.

#### Segoviano afortunado

Nuestro paisano y amigo, el comandante de Artillería, don Salvador Orduña, de guarnición en Burgos, se ha visto favorecido por la fortuna en los últimos sorteos de la lotería, consiguiendo un premio de 80 000 pesetas en el del 23 de Diciembre, y otros de 50 000 en el del día 10 de este mes; que hacen en total la bonita suma de 130 000 pesetas.

Sinceramente felicitamos al señor Orduña por su buena suerte, deseando que esta le siga prodigando sus favores.

#### Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan en el Hotel Comercio, el primer teniente de Artillería don José Ramirez y los representantes de comercio, don Antonio Serrano, don Mario Ramos, don Salvador Iglesias, don Juan Valero y don Petronilo Jiménez.

Ha fallecido, víctima de una angina de pecho que le ha llevado al sepulcro en el espacio de muy pocas horas, don Juan Sevillano Saeco, distinguida personalidad gaditana que vivía en Segovia desde hace algunos años, con motivo de seguir su hijo don Gabriel la carrera de Artillería.

Era el finado un campidísimo caballero, y un espíritu sinceramente cristiano, habiendo sido tu muerte

muy sentida en esta población, donde contaba el señor Sevillano con muchos y buenos amigos.  
Esta mañana, después de la misa de funeral, ha sido conducido el cadáver al cementerio, asistiendo al triste acto un numeroso acompañamiento.  
A la atribulada esposa del finado, doña María Díaz de Liano, á su hijo don Gabriel y demás familia enviamos la expresión de nuestro pésame por tan irreparable pérdida.

**De viaje**

Ha salido para Morón, en compañía de su familia, don Ramón de la Vega Arango, nombrado recientemente notario de aquella ciudad.

**Enfermo**

Desde hace días se encuentra enfermo el conocido médico y Presidente del Casino de la Unión, don Eulogio Martín Higuera.  
Su estado, que en los primeros momentos inspiraba algunas inquietudes, parece haber mejorado notablemente, de lo cual nos congratulamos, deseando al señor Martín Higuera un rápido y completo restablecimiento.

**Atropello brutal**

Comunican de Torrecilla del Pinar, que en las últimas horas de la tarde del 31 del pasado fué sorprendida por un joven en las afueras del pueblo, la vecina Clemente Sanz, de 27 años de edad y de estado casada, le cual después de ser agredida, fué objeto de un brutal atropello.  
El marido de la ofendida, ha presentado la oportuna denuncia, ante las autoridades, las que inmediatamente procedieron á la práctica de las diligencias desahuciendo al autor, que resultó ser el mozo Patricio Sanz Delgado, vecino de Aldea del Rey, el cual ha quedado á la disposición del Juzgado.

**Bando**

Por la Alcaldía se ha dictado un bando participando que durante los días 15, 16, 17 y 18 del corriente mes, estará abierta la oficina de contratación de pesas y medidas, situada en la Alhóndiga, para proceder á la contratación voluntaria periódica anual, siendo las horas de oficina de 9 á 10 y de 15 á 17.

**Remedio divino**

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad; de éxito seguro. A la primera fricción desaparece el dolor, por intenso que sea. De venta en todas las farmacias, al precio de 5 pesetas frasco. Agentes generales Pérez Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7.—Madrid.

Después de larga y penosa dolencia, ha subido al cielo, á los cuatro años de edad, la encantadora niña Isabel Lozano Lotero, hija de nuestro buen amigo el reputado médico, don Casimiro Lozano.

Ha sido una pérdida irreparable que ha sumido en el mayor desconuelo á los señores de Lozano, á quienes enviamos el más sentido pésame, así como á los abuelos de la niña finada, deseándoles la resignación necesaria para sobreponerse á tan ruda prueba.

**De quintas**

Esta mañana se ha reunido el Ayuntamiento, con objeto de formar el alistamiento de quintos del actual remplazo.

**DON JULIAN RUIZ RUBIO,**  
CIRUJANO DENTISTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID.

Establece su consulta en la Plaza Mayor, fonda de «La Burgalesa», de nueve á doce y de tres á cinco. Se encarga de la construcción de dentaduras por cuantos medios se conocen en España y Extranjero. Especialidaden trabajos de oro y coronas de dem; extracciones sin dolor, limpiezas, empastes, orificaciones y cuanto incumbe á la protesis dental moderna.

**Hurto**

Por hurto de varias prendas de ropa blanca, ha sido preso á la disposición del Juzgado de Nava de la Atalaya el joven Miguel de Santos.

**Teatro Mision**

Después de activas gestiones realizadas por la empresa del Teatro Mision, siempre propicia á proporcionar al público los mayores atractivos, han sido contratados para volver en dicho coliseo, la hermosa y aplaudida tiple Concha Zepato, que tanto ha llamado la atención, en los principales teatros de España y el inteligente director de orquesta don Juan Martínez, en sustitución del señor Videgato, que ha dejado de pertenecer á la compañía.

El debut de estos artistas tendrá lugar el jueves próximo, con una variadísima función, para la que se es cogarán obras nuevas y en las que la nueva tiple pueda lucir sus hermosas facultades.  
Es una adquisición la de estos aplaudidos artistas que ha de llevar seguramente al teatro numeroso público.

**La «Góndola azul»**

Esta favorecida sociedad celebró anoche, á las veintidós de la misma, una velada teatral poniéndose en escena «No hay mujeres».  
En la representación sobresalieron los señores Garofa, González, del Barrio y de Pablos.  
El salón estaba de bote en bote de muchachas hermosas.  
Después de la representación se bailó hasta las dos de la madrugada, no decayendo la animación ni un momento.  
Las demás sociedades, animadas como siempre.

**Casa de socorro**

Hoy ha sido curada Narcisca Otero, de 32 años de edad, de una distensión de ligamentos de la articulación en la muñeca izquierda, producida al hacer fuerza con dicha mano.

**«Un poquito de atención»**

Daudet, «Safó»; 3,50 pesetas.  
Jaume, «El separatismo en Cataluña»; 3,50 id.  
«El Parlamento y la Solidaridad»; 2 id.  
Eça de Queirós, Epistolario de Padriquo Mendes, 1 id.  
Finot, «El prejuicio de las Razas»; 2 id.  
«Toros y toreros en 1907»; 2 id.  
«Album de la verdad taurina»; 1 id.  
«Constitución y funcionamiento del automóvil á Trencas»; 4 id.  
Bonafoux, «Bilis»; 3,50 id.  
Hay toda la colección de don José Siles, á 1 id.  
Y todas las últimas producciones literarias y Científicas.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45  
Únicamente se anuncia al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

**Detenidos**

En Otero de Herreros han sido detenidos y puestos á la disposición de la alcaldía dos jóvenes de aquella localidad, por haber promovido una reyerta.

**Juzgado Municipal**

Registro civil  
Se han inscrito las defunciones de don Juan Sevillano Saco, de 65 años de edad y de estado casado, y la de Isabel Lozano Lotero, de 4 años.  
Nacimientos, ninguno.

**Corta de leñas**

Ante el Juzgado de San Ildefonso se ha presentado una denuncia contra dos vecinos de aquella localidad por cortar y extraer leñas de los pinares del Real Patrimonio.

**Pastorco**

El vecino de Barbolla Isidoro Gómez, ha sido denunciado ante aquel Juzgado municipal, por dejar su ganado lanar que pastase abusivamente en terrenos sembrados de trigo.

**Cochero denunciado**

La Guardia civil de El Espinar, ha denunciado ante la autoridad á un cochero de esta capital, por transitar por la carretera, infringiendo el reglamento de carruajes.

**Reuma**

Muscular, articular, gotoso, cólicos y agudos, se curan con el Reumatol y la embrocación antirreumática Sanz Alvaro.  
Muerte y Vida, 6, Farmacia.

Cura el estómago é intestinos el *Elizir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.  
De venta en todas las farmacias.

**Alto aquí**

Y atención á estas líneas

Con motivo de la desgravación de los vinos y la mucha abundancia de ellos, se hace al público los siguientes detalles:

Vinos de 1.ª, extra de Chinchón, Arganda y Noblejas, las mejores bodegas para esta capital, son los preciosos que á continuación se expresan:  
En San Marcos, número 9, donde el público verá la muestra sin necesidad de ir á los ventorros, litro de vino, 30 céntimos, y botella de 3/4 de litro, á 22 id.  
Ya se anunciará lo de Valdepeñas tan pronto llegue á esta capital.  
Se sirve á domicilio hasta diez botellas de 3/4 de litro con 25 céntimos de aumento y se reciben los avisos en la Posada del Toro.

**Alcance de Madrid**

(Por teléfono)

5 tarde.

**Hundimientos en Riotinto**

Según noticias recibidas en Gobernación, el gobernador civil de Huelva ha regresado de las minas de Riotinto, donde por efecto de los trabajos de las subminas se han hundido veinte casas y han quedado en deplorables condiciones gran número de ellas.  
Manifiesta en sus informes dicha autoridad civil, que la Compañía minera reconstruirá las casas hundidas y afianzará las que amenazan peligro para ser habitadas.

Además la misma Compañía, que ha acordado suspender los trabajos de la submina, proporciona albergue y alimentos á todas las familias perjudicadas.  
**Bandolero detenido**  
Telegrafian al ministro de Estado, de la Argentina, que el bandolero andaluz «El Marcao», ha sido detenido por la compañía formada para exterminar el bandolerismo.

De esta compañía se hacen muchos y justos elogios por los excelentes servicios que está prestando.  
El bandido capturado se encuentra herido.  
**Regreso del Rey**  
S. M. el Rey ha regresado de la cacería que en su honor se ha celebrado en los montes de la provincia de Toledo.

**Huelga conjurada**

Por datos recibidos del gobernador civil de Coruña, ha dicho el señor La Cierva que puede considerarse ya conjurada la huelga que en dicha capital había estallado.  
**Los taberneros bilbainos**  
Ha dicho el ministro de la Gobernación, que los sucesos promovidos en Bilbao por los taberneros, no han alcanzado las proporciones que se les han querido dar.

**Sociedad separatista**

Dice el señor La Cierva que merced á los activos trabajos de la policía, se ha descubierto en Barcelona una sociedad separatista, la cual funcionaba en cognivencia con otras establecidas en París y Santiago de Cuba.  
Aunque por los documentos encontrados parece ser que los trabajos principales se habían llevado á cabo hace más de siete años, se han practicado algunas detenciones.  
El presidente de esta sociedad ha desaparecido.

**Un rumor**

Circula con insistencia el rumor de que el Gobernador civil de Barcelona será sustituido en su cargo, por el actual Director general de Comunicaciones, General Espinosa de los Monteros.  
G. Cano.

**Venta**

Se hace en condiciones ventajosas de la droguería más antigua de esta ciudad. Derán razón en la Administración de este periódico.

**En el nuevo año anuncia**

el conocido Cirujano Dentista don Gabriel M. Sanz, los abundantes géneros que ha recibido en dientes de diferentes fábricas, siendo los precios desde cinco pesetas en adelante. Se colocan en las condiciones ya dichas en las circulares, ó sea, que si el trabajo no sirve, se inutiliza y hace otro ó se devuelve su importe para que así no duela el público y todo cliente quede complacido.

Este Gabinete cuenta con todos los adelantos conocidos hasta el día, tanto en los trabajos de prótesis como en operaciones.  
Son muchas las suscripciones que hacen en el nuevo igualatorio.  
Gabinete Dental, Plaza del Corpus número 1, Segovia.

**Ama de cría**

Casada, con abundante leche, desea criar en su domicilio.  
Dirigirse á Amalio Muñoz, de Puente-rabollo.

**AVISO IMPORTANTE**

para las casas de huéspedes y familias numerosas

**LA DELICIOSA**

Tienda de vinos, con clases superiores de Chinchón, Arganda y Rivera, desde 15 céntimos cuartillo. Se sirve á domicilio.  
Calefacción para obreros; no es posible la competencia.  
San Francisco, 34, al lado del Café.

**Nuevo almacén de carbones de todas clases**

de PEDRO GARCIA  
Cantarras, 18.

Ventas al por mayor y menor; todo á precios muy económicos.  
Hay hullas y carbonillas para fraguas.  
Servicios á domicilio dentro y fuera de la capital.

**Avisos y encargos, Sol, 11**

**Veloz Pedal Segoviano**

Casa de alquiler de bicicletas

Pozuelo 6 (Bajada de Escuderos)

En esta casa se dispone de bicicletas de las mejores marcas conocidas, á precios limitados.

Pozuelo 6.—Mariano Tejero.

**“LA VERDAD,”**

**Empresa general de redenciones**

10.000.000 de pesetas garantía verdad. Dirección Amazonas, 8, segundo derecha, Madrid.

Seguros de quintas, desde 12 años de edad  
Regalo de 3.500 pesetas, á sus asegurados

Para más detalles, diríjase al representante, don Baltasar Giménez, Isabel la Católica, núm. 6, en Segovia; don Saturnio Moreno, Procurador en Raza, ó al Director en Madrid, Amazonas, 8.

**Quintos de 1908**

No hacer contratos de quintas con ninguna empresa, sin enterarse de las ventajosas condiciones y especiales garantías que ofrece el Banco Aragonés de Seguros y Crédito, única Sociedad Anónima de esta clase en España con un capital de **dos millones quinientas mil pesetas**, aumentando con primas, reservas y fondos que ingresa en la Caja general de depósitos del Estado, para garantía de sus asegurados, el Banco Aragonés, ha pagado en 1907, á sus asegurados por contratos cumplidos y redenciones hechas, la suma de pesetas **475.476'12**.

Tarifas y detalles, pidanse á la Dirección general, Coso, 61, Zaragoza, ó al Representante de Segovia, don Martín Cubo, Plaza Mayor 7, Segovia.

**NITRATO DE SODA**

como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovelanos 5, Madrid.

**Las señoras de buen gusto, ya lo saben**

Que la riscupula de Tagés ofrece buen sueldo en vestidos, ondulación natural, suavidad, belleza y enseña á piner.  
Plaza Mayor, 7, principal

**BODEGAS DE CHINCHÓN**

Desde 1.º de Enero se vende: Vino añejo, la arroba, 5 pesetas. Id. nuevo del año, arroba 4'50 id. Botella de 3/4 de litro, 20 cént. El litro, 30 id.

**EN LOS COMERCIOS DE**

**PEDRO GONZALO**  
Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14

**Venta**

Se hace de un carro de varas, en buenas condiciones.  
Para tratar, con su dueño Felipe Martín, Pescadería, Azoguejo.

**Venta**

De varias fincas rústicas en los términos de Migueláñez, Bernardos y Domingo Garofa.  
Para tratar del precio y condiciones, dirigirse á doña Catalina Arévalo, de Navas de Oro.

**Se arrienda**

una rcha de tierras de labor para una paraja de ganado mular, en término de Maderuelo, titulada «Colonia de Nuestra Señora de los Dolores».  
Para tratar, con don Pedro González, en Maderuelo, ó en Segovia, con don Celedonio Molinero.

**Subasta**

El día veintisiete de Enero actual, tendrá lugar la venta en subasta pública ante el Notario de esta población don B. Obdulio García, de la casa número cuatro de la calle de Juan Bravo de la misma, á las doce del día.  
Del pliego de condiciones y titulación, informarán en la Notaría de dicho señor, número dos de la misma calle, donde se celebrará el remate.

# PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

13 Enero 1908.

Director: JOSÉ RODAO

## DE LUNES Á LUNES

El sol en huelga

Como Segovia en los pasados días solo nos ha ofrecido notas tristes y la única película agradable de ese cinematógrafo semanal que ha de ser comentado por el cronista, es la reapertura del Teatro Miñón,—en el que la empresa, renovando el personal de la compañía ha dicho, cual si jugara al bacarrat, que hay una continuación, y esas cosas de bastidores tienen en este mismo número su capítulo correspondiente, nos meteremos con los elementos atmosféricos, para salir del compromiso.

Aun no han llegado las consabidas nevadas de años anteriores, pero para el caso es lo mismo.

El tiempo, como la mayor parte de los gobernantes españoles, va haciéndose insoportable y llevando la desesperación á cuantos somos extremadamente sensibles á las bajas temperaturas.

El sol se ha declarado en huelga y la humedad y el frío se han hecho dueños de la situación, obligándonos á vivir cargados de ropa y en continuo contacto con el clásico brasero y con la consoladora estufa.

Yo—y lo mismo que á mi les ocurrirá á muchos aterrorizados ciudadanos—no encuentro ya abrigo que ponerme, ni ropa que echar en la cama, en los angustiosos momentos de meterme en ella.

No hace muchas noches, después de una minuciosa rebuena de todos los mantones y toquillas que hay en mi domicilio extendí sobre la cama la corbata, el cuello y los calcetines... ¡y me quedé tan fresco!

En cuanto mi familia nota la falta de cualquier prenda abrigable, tiene la seguridad de que la encuentra en mi alacoba y por las mañanas, cuando la criada me anuncia la terrible hora de levantarme, tiene que dar gritos atronadores, para que su voz pueda atravesar toda la montaña de ropas que me cubre.

Pero el frío sigue arreciando y si Dios no suaviza estos rigores del clima, como ya no encuentro ropa disponible, voy á tener que echar mano á las covachas de periódicos y al mobiliario susceptible de prestar abrigo.

Al vestirme, dando tremendos tiritones, me pongo por lo menos dos ó tres chalecos y toda la ropa de invierno que encuentro en el baul y bien puede asegurarse que no vivo en el mundo, pero que el mundo va conmigo á todas partes.

Esto es insoportable; es vivir uno reducido á la condición de polilla. Pero el sol no asoma las narices más que de tarde en tarde y haciendo guiños entre las nubes, como si quisiera tomarnos el pelo.

Por esas calles de Dios transitamos muchos individuos convertidos en alcachofas vivientes, y para llegarnos á lo vivo es preciso despojarnos antes de seis ó ocho envolturas de ropa. Los frioleros somos insaciables y tratándose de abrigarnos nos agarraríamos á un clavo ardiendo, si en estos tiempos de fríos tuviéramos la suerte de que nos cayera esa breva. ¡Pero para clavos ardiendo está la cosa!

Los catarros corren parejas con los sabañones y á nadie nos falta qué rascañar, ni qué toser y hasta nuestro Acueducto, nuestro soberbio Acueducto, que desde hace siglos está siendo el pismo de todo el mundo, ahora el pasmado es él y por algunos sitios suelta cada lagrimón congelado que dá miedo verle.

Y es que, cuando el frío arrecia, llovan hasta las piedras en esta tierra bendita, que marcha tan á la zaga en muchas cosas y que solo pone el mingo cuando de bajas temperaturas se trata.

Quiera el cielo que mejoren nuestras horas y se alivien nuestros sabañones,

porque es desconsolador, que aquí donde con espantosa frecuencia sube el pan y sube la carne y casi todos los comestibles, solo baje el termómetro, permitiéndose á veces descender hasta el trece. Y si en todo momento este número es fatal, cuando de la temperatura se trata, resulta fatalísimo y acatarrante.

A ver si el sol quiere apiadarse de nosotros! Porque eso de pasarse uno la vida fugaz dentro de un fardo de tela, soltando estornudos de riego y secando el moquero á la estufa, no es una labor muy propia de los que creemos en el superhombre, aun cuando creamos más ciegamente en la superhembra, ó en la hembra súper, y sobre todo en el superfrío, que es el que nos está haciendo la mismísima Pascua, desde hace días...

PEPE.

## Regalando unos higos chumbos

En los verdes nogales que rodean el jardín que cultivo por mi mano, frutos más abundantes busqué en vano; que en marzo marceador bien esos sean.

Buenos ojos en ellos sólo vean la buena voluntad de que me ufano; y ya que simbolizan algo humano humanamente recibidos sean.

Ellos como la vida, espigas tienen; como la vida, ofrecen miel sabrosa; dieron, como la vida, más de un tumbó; cual ella, huesos múltiples contienen; cual ella duran poco... ¡Triste cosa parecerse la vida al higo chumbo!

Francisco RODRÍGUEZ MARÍN.

## EL FONDO DEL TINTERO

Negro es como la traición, la ingratitud y la envidia: allí duermen la perfidia, la venganza y la pasión. Cuando en él la pluma se hunde, la negra tinta revuelve, el hondo rencor disuelve y cual mancha espesa cunde.

Si es negra la voluntad como es negro el fondo aquel, será negra torpe y cruel la honrada sinceridad.

Es más: que puede un borrón, cuando del honor se trate, ó ser un vil disparate, ó de ignominia un padrón.

Por distinto derrotero vemos cosas en la vida que tienen su alma metida en el fondo del tintero.

Segundo CERNUDA.

## LUCHA DE GATOS

Marramaquíz, sultán de los tejados, terror de las cocinas, gatimarte de las alturas, bufaba:—oosa muy natural en un gato.

No á desdenes de Zapapuitas, ni á deslealtades de Zapirones; sino á más bastardo origen debíanse aquellos coléricos murmullos, que habieron de poner en conmoción á la grey gatuna.

Porque el rey de los tejados, como aquel otro homónimo suyo de La Gatomaquia, al dignarse recoger los dominios de su jurisdicción, tan soberbio se mostraba, que parecía decir en su escarfulento idioma:

«Yo soy Marramaquíz, yo soy, villanos, el asombro del orbe, que como vias y amenazas sorbe.»

Los otros pobretucos gatos reconocíanle por amo y el señor suyo: tan medrosos poníanse al aspecto de perdonavidas y dispensador de mercedes que se traía S. M. Marramaquíz.

—¿Qué se le ocurrirá á ese?—preguntábase cada hijo de gata al ver la inquietud, rabia y disgusto del fachendoso compañero.

Tiempo hacía que en la vecindad habíase instalado en tal Micifuf, gato rubio y simpático, que en vez de darse aires autoritarios por la ciudad de las tejas, dedicó toda su ciencia felina á conquistar el pan; y quien dice pan, dice queso cotidiano.

Y tal ahineo puso en resolver el arduo problema de la vida, y tales fueron sus manías, que logró en corto espacio de tiempo oliscar una despensa como mejor no pudiera imaginársela el minino más sibarita de cuantos espuman ollas al desayuno.

Costóle á Micifuf sobrada paciencia y copiosos sudores el feliz hallazgo, que no es cosa baladí ni empresa de poco menos para un gato «si solaparse en una habitación atestada de jamones, tasajos, conservas y embutidos, no pudiendo entrar por puerta, ventana, trigaluz ni resquicio alguno.

Desde el tejado «brió el astuto y previsor Micifuf un boquete, con tan disimulado ar-

te, que ni el dueño de la despensa pudiera sospechar el saqueo que en rulleros vecinos de las alturas se hacía en su colegio.

Nadie paró mientes en el juego que Micifuf se traía, hasta que por un gata—siempre mujeres y gatas fueron causa de perdicción—enteróse el gran Marramaquíz de la estúpida ventura de su rubio compañero.

Y aquí de los celos, de la envidia y de los bufidos del soberano felino.

Era preciso á toda costa apoderarse de aquella despensa.

Iban en ello la ambición y el amor propio de Marramaquíz.

El asunto no se ofrecía tan de rositas, porque Micifuf velaba todo ojos el boquete por él abierto.

Marramaquíz que, aunque gato, creía que el fin justifica los medios, soliviantó los ánimos de la plebe gatuna, la cual, inocente y temerosa, creyó á pie juntillas que Micifuf era un facineroso terrible, indigno de comer piltrafas y de maullar á la luna.

Y cierta noche, á los argentados rayos del melancólico satélite, el ejército invasor, capitaneado por Marramaquíz, avanzó cautelosamente; á lo largo de los caballetes de los tejados, en dirección hacia la codiciada despensa.

Pero Micifuf que había previsto el golpe, hallábase preparado á la defensiva con una media docena de gatos; únicos amantes de la libertad y de la justicia que se atrevieron á arrostrar las iras del ridículo soberano y de sus infelices adeptos.

Encontráronse los dos ejércitos y dióse la batalla; adversa en un todo á la hueste de Micifuf que, desprovista, huyó á la desbandada.

«por corredores, puertas y terrados, con trágicos maullos»

Marramaquíz, triunfante, se posesionó de la despensa, y el pobre Micifuf, emigró á tejados más benignos.

«¿Adivinas, lector, la moraleja de esta humilde «gatomaquia»?»

Alejandro LARRUBIERA.

## A Consuelo

Por ver á usted, me desvivo, ando de aquí para allí, y ¡vamos!, lo que es así, francamente, yo no vivo.

De tanto andar, creamé, todo el que me ve—sombra; pero, con tan «malas sombras» que nunca la encuentro á usted.

Déjeme usted, por favor, su lindo rostro admirar, pues no he podido lograr ni verla... en el mirador.

Tal es su horrible distancia, que ni escogias; ni adrede; miro, pero me sucede lo que «á los santos de Francia».

¡Y que querer es poder me vean todos diciéndol Señores, no lo comprendo, ni es posible: ¡que ha de ser!

Su posición elevada me tiene desesperado; ¡cuántas veces he miradol, Y, ¡cuántas no he visto nadal!

La distancia que me ofrece para mirar, me da pena: será usted buena, muy buena, pero, hija, no lo parece...

Diga usted: ¿por qué, inhumana, me trata con tal rigor? ¿por qué en vez del mirador no elije usted la ventana?

¿Por qué no me da ese gusto ni en hacer bien se compliace?... no me consuelo; lo que usted hace conmigo, no es nada justo.

Fíjese usted bien en ello, y hallará buena mi instancia: ¡que esa «lojal distancia» me va á disolver el cuello!

Sea usted menos cruel; termine tanto desvío, y bájese usted, bien mío, de esa torre... de Babel.

Que así, jamás nos veremos y lloraré desventuras: la verdad, á esas alturas, ¡nunca nos entenderemos!

Andrés ALONSO Y MERCHAN.

## Postres variados

En Barcelona ha sido detenido un francés llamado Jorge Chacot en el momento de colocar en una esquifina un bulto sospechoso.

Examinado el paquete terrorífico, se vió que contenía ostras; y registrado monsieur Chacot le fué ocupado un limón que llevaba en el bolsillo.

Dice el telegrama que el terrorista de afición á las explicaciones extrínsecas sobre la colocación del paquete.

Que eso es fruto de un complot el más miopie lo nota,

Libros y libretos

## “BILIS.”

Con este título—que está pidiendo á voces unas cuantas tazas de manzanilla—ha publicado el insigne y celebrado cronista Luis Bonafoux un interesante libro, que contiene setenta y ocho artículos valientes, de los suyos. Y con eso está hecho su mejor elogio.

Son otros tantos veigatorios que el maestro de la crónica aplica, sin rodeos ni contemplaciones, á muchas personalidades de las que bullen y han bullido en este pícaro mundo.

Aun cuando esa Bilis haya sido, como todas, segregada por el hígado, ha pasado por el tamiz de un varonil cerebro, y el libro del gran Bonafoux se lee con deleite y aun sabe á poco, á pesar de sus trescientos y pico de páginas.

Nosotros enviamos á Luis Bonafoux la felicitación más entusiasta y como para muestra basta un botón, honramos esta Página con uno de los artículos—el que mejor encaja aquí por sus dimensiones—que el libro contiene y que es, lo mismo que todos los demás, ma jar exquisito como confeccionado por tan excelente cocinero y á la vez homenaje á un poeta inolvidable.

Y ahora, lean ustedes al originalísimo Bonafoux:

### «A Manuel Paso, en el Cementerio»

«Heraldo de París» llevó tus Nieblas, tus hermosas nieblas granadinas, cuajadas de lágrimas, al escaparate de un librero del bulevar, y luego empezó á publicarlas en sus columnas. Una ola de fango, venida del arroyo, quiso manchar el periódico, y tuvimos que dejar de recoger las violetas de tu jardín para empuñar los escobones y barrer la inmundicia arrojada de la calle; y allí donde había corolas de la Alhambra, y áureas arenas del Genil, allí se formó un viscoso bache de lodo, escupitajos y sangre...; y de allí de donde se esparcía el suave olor de tus versos deleitosos, de allí surgió una bocanada mal sana de mis diatribas justicieras. Horas antes de tu muerte, que es tu vida... pedí tus Nieblas en la imprenta; y una cajista parisiense sacó tu poesía de bajo de una mesa, como petrificada en un pedazo de mohoso hierro, semejante á una muerta arrinconada y roída por el abandono del ser amado. ¡Perdón, querido amigo; compañero entrañable, perdón!

Tú que me trataste á ratos con intimidad fraternal, sabes que nunca pude adquirir la hermosa bondad de perdonar las injurias. ¿Y qué alcanzaste tú con ser tan bueno, tan inofensivo, tan tímido, tan superior por las ternuras del corazón á cuantos, como Diente, te acompañamos queriéndote y admirándote? También á tí atropellaron mil veces, y siempre impunemente, los poderosos, los fuertes y los malos; y has muerto sin el consuelo de que se te sacara el índice de la diestra sobre la pluma de la sátira y la invectiva...

Ayer te enterraron; mañana quizá te llevarán siemprevivas; pero á poco andar, «de que pasaste por el mundo, ¿quién se acordará...? Porque pasaste cantando, amando y perdonando; porque si bien el mundo te aprisionó y te arrancó los ojos para convertirte en *foi gras* y comerte á gusto, no logró el mundo infartarte el hígado, sino entristecerte el corazón;—y á mí me ha puesto el hígado tan grande... ¡que de puro grande ya no hay quien se atreva á comérselo!

¡Duerme, duerme en paz, dulce poeta, entrañable amigo, leal compañero, simpático bohemio que pasabas el arroyo sin darte cuenta de que lo pasabas; que como pájaromosa ibas por el mundo libando flores—¡y eran las tuyas!... Duerme en paz y recibe mis plácemes por haberte ido de este pudridero que llaman sociedad...»

Luis BONAFOUX.

### A LUIS BONAFOUX

(DESPUÉS DE LEER SU LIBRO BILIS)

Tu libro es ácate y es piqueta, y en él, con el engarce del talento, has mezclado el apóstrofe sangriento y el pregón sentencioso del profeta.

A veces con ternuras de poeta, envuelves el brioso pensamiento y es tu Bilis en fin, un monumento que alzó la pluma á la verdad esneta.

La bilis que en tu libro has arramado inundará este ambiente albarado, salpicando al camalla y al pillete.

¡No le verá con ánimo tranquilo los niños que asu a un el estípite cuando hay que manejar el estípite!

José RODAO.

Para que el globo subiera tuvo que salir de la barquilla el general, que renunció á ascender en el aerostato.

Con este motivo, según dicen los telegramas, la gente se rió mucho del general y algunos le silbaron.

¿Por eso? ¡Pues apenas silbarían á Weyler en Berlín si lo conocieran!

Daríenle un sobrehumano pitio con boca y mano, que es como mejor se entiende, pues también don Valeriano quiere ascender y no ascende.

AMADIS

## Sin franqueo

¡Caramba!—«Siento en el pecho un volcán y que me ames es preciso.»

Eso ya lo dijo Adán un día en el paraíso.

A. L. S.—Tiene poco saliente y los temas amorosos exigen más miga. No bast eousonantar palabras.

Satin.—Se publicará, sp esciable demonio. J. T. H.—Recibí «Spectáneas». Hablaré del libro, acaso en la Página próximos.

Roque.—De esa lira que le inspira, fratos mejores espero. Hoy no la llame usted lira...

¡Llámela usted sonajero!

Un futuro coronel.—Demasiado candorosa y un tanto oscuro el simbolismo que encierra. Oreo que usted podrá hacerlo mejor. A intentarlo y venga el nombre, aunque yo me lo reserve.

P. D.—Les ha dado á todos ustedes por el amor esta semana. Digo á usted lo mismo que á A. L. S.

Acrata.—Y exactamente igual al joven Acrata.

R. R.—El romance entra en turno; la otra es demasiado bombística y me dician con razón: ¡Alálate, paval!

J. del B. S.—Por este correo devuelvo á V. su crónica bibliográfica, que está primerosamente escrita. Siento que sus dimensiones me impidan publicarla. Seis cuartillas grandes de letra metida, nos ocuparían muy cerca de dos columnas y no podemos dedicar tanto espacio á esas cuestiones esencialmente literarias que, por desgracia, no interesan á la mayoría del público. Vea V. lo que hago yo con los libros que me envían y comprímame V. y que yo los que se trae entre menús.

En Berlín está siendo muy comentado un incidente cómico ocurrido con motivo de la ascensión de un globo militar.

El general Bernhardy, que por lo visto es un señor de arrobas, intentó subir en el globo y éste no ascendió, porque no podía con el peso del toozino guerrero.

# SECCION DE ANUNCIOS

## EMULSION MADAI

Es mejor que todas, por ser única que contiene 80 por 100 de hígado de bacalao de Noruega Laffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos; consunción, convalecencia, clorosis, embargo lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona; Medalla de plata, farmacias y Droguerías.

### Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

### Gran fotografía-Victoria-11

La más antigua y barata de la capital

**Se retrata todos los días aunque esté lloviendo**

Preguntar por trabajos entregados.

### Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

Reaseguradora de La P...

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 25.500.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4. 2.º

### Cinematógrafo Reina Victoria

Sesiones desde las cinco en adelante

**Todos los días grandes estrenos**

Precios: Preferencia, 0'30; Entrada general, 0'15.

Léase el programa.

### La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

### EMULSION FORCADA

ÚNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Inimitablemente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao por ser la única Emulsión de este aceite obtenida por medio de un agente reconocido hoy como el alimento más poderoso, que con su gran virtud nutritiva aumenta prodigiosamente la eficacia y efectos del aceite, y le modifica de modo que se tome con agrado y se asimila directamente y se tolera sin ningún trabajo digestivo. Cura y fortifica con maravillosa rapidez á niños débiles ó desnutridos, las fijas en andar, desgastados, linfáticos, raquíticos, escrófulosos, demacrados ó anémicos, ó los debilitados, etc., etc.

### REGENERADOR DE LA SANGRE

### HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que cacierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

### ¡Revolución!

#### La Moderna

38, Plaza Mayor, 38  
Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas.  
Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 85 ídem.  
Medias vajillas, 48 piezas, preciosos adornos, 23'50.  
35 piezas cristal fino (para comer), 6 ídem.  
Lavabos completos de Viena, á 13'50 íd.  
Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios irrebatibles, y un sin fin de artículos de lujo de primera clase.  
Visítala «LA MODERNA» y se convencereis.

38, Plaza Mayor, 38  
SEGOVIA

#### GRAN SASTRERIA

### José Neira

En este antiguo y acreditado Establecimiento se han recibido grandes remesas de géneros para trajes de caballeros y niños que se liquidarán á cualquier precio por ser procedentes de saldos sumamente baratos.

También esta casa se encarga de teñir y limpiar toda clase de prendas, estando para ello en combinación con la mejor tintorería de Madrid.

Se quitan toda clase de manchas y se tiñe en todos los colores, tanto en pañuelos de Manila como en toda clase de ropas con prontitud y economía.

Sastrería de Neira  
3, Cervantes, 3.

#### Sombrereria y Zapatería

### CLAUDIO MORENO,

Plaza del Cerpus, 10  
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

PROBAD EL

**CHAMPAGNE BINET REIMS**

SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO

### SOMBRERERIA DE ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10.  
Frente á la relojería de Mozo

### Centro Barcelonés Quintas

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta antigua Asociación es la única en España que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, después de dejar garantida la responsabilidad de los excedentes de cupo por 6 años, permitiendo que los interesados depositen sus capitales en el mismo pueblo de su residencia ó donde quieran, sin que la Dirección pueda levantar los depósitos hasta la época de la redención de los mozos.

Los miles de pólizas suscritas y los centenares de redenciones que ultima este centro en cada quinta y de cuyos mozos facilita sus nombres y domicilios en relaciones impresas, son su mejor garantía.

Para evitarse serios disgustos deben las familias tomar muchos y desinteresados informes de las asociaciones en las cuales desean ingresar.

**Para prospectos y suscripciones á nuestro Delegado en Segovia, don Mariano Tejero Frías, calle del Pozuelo, número 6, principal.**

PARA Mal de Garganta, Tos, Resfriados, Bronquitis, Pulmones Débiles

y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Allcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Allcock**

TENGA PRESENTE.—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millares durante mas de 38 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.

### Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URSACH & Ca., Barcelona.